

Condolencias a familia de coronel (r) Barriga: Molestia en Defensa por apoyo de Cheyre a militares procesados

En el ministerio tomaron distancia del gesto del Comandante en Jefe, aunque para el Gobierno fue una "expresión de solidaridad".

PHILLIP DURÁN P.

Con malestar fue recibido en el Ministerio de Defensa el gesto del Comandante en Jefe del Ejército, Juan Emilio Cheyre, quien el viernes suspendió sus vacaciones en el sur para entregar el pésame oficial a la familia del coronel (r) Germán Barriga, quien se suicidó el lunes pasado.

Esto, pese a que el miércoles el general Javier Urbina, en calidad de Comandante en Jefe subrogante, hizo similar gesto en la misa fúnebre del malogrado coronel retirado, quien se lanzó desde el piso 18 de un edificio.

Tanto en Defensa como en La Mónica se enteraron del gesto que haría Cheyre sólo el mismo viernes en la mañana y a través de la prensa. En ese escenario, el diseño comunicacional de palacio fue que sólo el ministro Secretario General de Gobierno, Francisco Vidal, se referiría al tema y que el titular de Defensa, Jaime Ravinet, no hablaría acerca del caso.

Según fuentes, en Defensa optaron por no comunicarse con el jefe del Ejército esa mañana, en una señal clara de molestia y para marcar distancia ante al gesto, que fue interpretado como una potente señal de respaldo a los militares en retiro involucrados en causas de derechos humanos.

Ya el jueves, Ravinet había respondido en duros términos a los reclamos de los ex uniformados por la dilación en los procesos y ante los pedidos de una salida política en el tema. "Estos señores tienen que acostumbrarse a que las leyes se cumplan. Es importante, porque ellos no las cumplieron", dijo Ravinet.

Sin embargo, en el Gobierno optaron por bajar el perfil al incidente. Incluso, antes de que Cheyre llegara al departamento de la familia del coronel (r) Barriga, y ante las consultas de la prensa, Vidal señaló que "no son incompatibles la doctrina del general Cheyre del 'nunca más', no es incom-



CONDOLENCIAS.— El pésame de Cheyre a la familia del coronel (r) fue bien recibido por los militares involucrados en causas de derechos humanos.

patible que el Ejército de Chile, de todos los chilenos, con expresiones de solidaridad básicas de humanidad". Ayer, Vidal reconoció que supieron de la visita ese día, pero señaló que "la actividad cotidiana del Comandante en Jefe, en sus vacaciones, no es un tema que esté en la doctrina de tener que avisar. Cheyre es un hombre maduro y responsable".

Retirados se organizan

Sin embargo, en círculos de militares en retiro, la molestia venía tomando cuerpo desde mucho antes.

A fines del año pasado, el mismo coronel (r) Barriga fue el fundador del movimiento "10 de septiembre de

1973", que tiene como objetivo responder a las "funas" de las que fue víctima él mismo y enfrentar a los sectores de izquierda en tribunales.

Según cercanos, el grupo ya cuenta con medio centenar de socios oficiales, entre ex hombres de armas y profesionales cercanos al mundo militar.

En ese contexto, fuentes de la organización indicaron que se están preparando para responder a los grupos de "izquierda extraparlamentaria".

"Si cuando alguno de los militares (r) va a declarar a tribunales lo reciben con violencia, estamos listos para defendernos. Si nos provocan, responderemos en los mismo términos, con violencia si es necesario", explicaron en la organización.